

# Ni 6.000 hectómetros ni reserva alguna de agua

14.01.10 - 01:04 - J. C. FERRIOL | VALENCIA/ALICANTE.

☆☆☆☆☆ 0 votos

0 Comentarios | Comentar

- La presidenta de Madrid, Esperanza Aguirre, se pone del lado del Consell y dice que nadie puede apropiarse del agua
- Blasco advierte de que la Comunitat no aceptará que el Estatuto manchego blinde el caudal del Tajo

El Gobierno valenciano sólo no aceptará la reserva hídrica de 6.000 hectómetros cúbicos que Castilla-La Mancha pretenden introducir en el nuevo Estatuto de esa región. El portavoz del PP en Les Corts y conseller de Solidaridad y Ciudadanía, Rafael Blasco, se mostró ayer en contra de que en el citado texto figure ningún tipo de reserva hídrica del Tajo para la citada autonomía.

Blasco se pronunció en esos términos en el transcurso de una entrevista en Ràdio 9. Preguntado por la posibilidad de que el Gobierno valenciano, que ya ha rechazado de forma contundente la reserva hídrica de 6.000 hectómetros cúbicos que reivindica Castilla-La Mancha, aceptara una rebaja de esa reserva, por ejemplo hasta los 2.000 hectómetros cúbicos (el caudal que, según las estimaciones del propio Consell, necesita en la actualidad esa región), el conseller descartó esa posibilidad. «No sería partidario de que se planteara ninguna reserva hídrica en ningún estatuto», dijo.

Blasco consideró que estas cuestiones tienen una solución desde el punto de vista científico y técnico más allá de lo que son las líneas territoriales. Y dejó entrever que la próxima contienda electoral en Castilla-La Mancha está influyendo en la negociación del Estatuto. «Creo que hay un pulso por parte de Castilla-La Mancha, queriendo utilizar (el debate hídrico) para reforzar cada uno sus posiciones de cara a las próximas elecciones autonómicas y a mi me parece bien que el Gobierno de la Generalitat esté en una postura muy firme defendiendo los intereses valencianos», señaló.

Con algo menos de contundencia se pronunció en Alicante el secretario general del PPCV, Antonio Clemente. Tras la reunión de la Comisión Sectorial del Agua del PPCV, el número dos de los populares señaló que la reserva hídrica «no se va a plantear de la manera que se ha planteado, porque 6.000 hectómetros cúbicos es una cantidad excesiva para las necesidades de Castilla-La Mancha». Preguntado sobre si daría su voto favorable al Estatuto si la reserva fuera menor, indicó que esta cuestión «es algo que en este momento el PPCV no puede compartir» y que, en su opinión, «no es necesario».

## Sobrepasar la raya

La posición exhibida por el Gobierno valenciano en relación con el debate hídrico generó ayer un buen número de reacciones. Una de las más significativas fue la del propio Ejecutivo manchego. La portavoz del Gobierno de esa región, Isabel Rodríguez, consideró que los dirigentes de los gobiernos de Murcia y Valencia «están sobrepasando ya la raya de lo políticamente correcto» con sus declaraciones sobre el

**Consell.** Rechaza cualquier reserva hídrica en el nuevo Estatuto manchego.

**Gobierno manchego.** Acusa a la Comunitat de sobrepasar la raya de lo políticamente correcto.

**Esperanza Aguirre.** Avala la tesis del Consell de que nadie puede apropiarse del agua.

**Cospedal.** Pide que el Estado escuche a las autonomías en relación con el Tajo-Segura.

## LAS POSICIONES

---

Estatuto de Autonomía de la región.

«Creo que se han excedido en sus presiones y desde luego no estamos dispuestos a aceptarlas», señaló Rodríguez, quien apuntó que desde esas regiones «están ofendiendo a una comunidad autónoma, a todos nuestros hombres y mujeres y al Estado de Derecho», que prevé unos trámites y actuaciones para la reforma del texto autonómico.

«Solo exigimos el respeto que merecen nuestros ciudadanos y las instituciones del Estado», destacó la portavoz del Gobierno autonómico, a preguntas de los medios, tras dar cuenta de los acuerdos del Consejo de Gobierno de esta semana.

Por otro lado, la presidenta de la Comunidad y del PP de Madrid, Esperanza Aguirre, afirmó ayer que «nadie puede apropiarse del agua» porque es «patrimonio de todos los españoles». A juicio de la presidenta, en este tema como en muchos otros, «todas las decisiones se tienen que tomar apelando a los principios» y, en este caso, estos principios están en la legislación vigente: «nadie puede apropiarse del agua que es patrimonio de todos los españoles, ni un territorio, ni una comunidad autónoma ni un municipio». La posición mostrada por la presidenta madrileña fue interpretada ayer en las filas del PPCV como un respaldo a las tesis del Gobierno valenciano en relación con este debate.

También se volvió a pronunciar sobre esta cuestión ayer la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal. La dirigente manchega admitió durante un almuerzo con periodistas en Guadalajara que la competencia para determinar el funcionamiento del trasvase Tajo -Segura compete al Estado (tal y como ha venido poniendo de manifiesto el Gobierno valenciano durante los últimos meses), aunque también se mostró a favor de que cualquier decisión al respecto cuente con la participación de las comunidades autónomas.